

El espionaje en México se extiende a la oposición

Tres altos dirigentes del PAN fueron objetivo del 'malware' Pegasus

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**
Políticos de la oposición mexicana han sido blanco del espionaje del Gobierno de Enrique Peña Nieto, según ha confirmado Citi-

zen Lab, la organización canadiense que documentó la semana pasada el seguimiento del Ejecutivo a periodistas y activistas por medio del *malware* Pegasus. Entre los principales afectados se encuentran tres políticos del conservador PAN que recibieron mensajes en sus teléfonos móviles que pretendían infectarlos con el programa. Se trata de Ricardo Anaya, presidente de la formación; el expresidente del Senado Roberto Gil, y el portavoz del partido, Fernando Rodríguez Doval.

Los investigadores sobre ciberseguridad de la Universidad de Toronto rastrearon los enlaces que acompañaban los mensajes. Conducían a un servidor en poder de NSO Group, la firma israelí que vende Pegasus, cuya distribución está supuestamente limitada solo a Gobiernos. El *malware* permite tener acceso a mensajes, historial de llamadas, redes sociales, fotografías y cámaras.

El canal Televisa mostró uno de los contratos entre NSO Group y el Gobierno, en el que figura el pago de 32 millones de dólares de la fiscalía por 500 intentos de infección. Citizen Lab ha documentado al menos 93 ataques, incluidos los que recibieron periodistas como Carmen Aristegui y su equipo, críticos con la Administración de Peña Nieto, así como Carlos Loret de Mola, defensores de derechos humanos y activistas anticorrupción.

PÁGINA 13

La Fiscalía de Venezuela imputa al jefe de la policía militar

MAOLIS CASTRO, **Caracas**
La Fiscalía de Venezuela ha citado a declarar el 5 de julio al general Antonio Benavides Torres, exjefe de la Guardia Nacional Bolivariana, como imputado por delitos de violación de los derechos humanos durante las manifestaciones opositoras contra el régimen, que han cumplido ya tres meses. Cinco manifestantes murieron el pasado miércoles, el día más sangriento de las protestas.

PÁGINA 12

ADEMÁS

La posverdad da el salto al Diccionario de la Real Academia

El sustantivo, que se usó por vez primera en español en 2003 y está pendiente de definición, será reconocido. P26



Alemania-Chile, final de la Confederaciones P32

La sombra del abuso llega a la cúpula del Vaticano P5

La justicia impugna la lista argentina 100% femenina P11

Un juez autoriza el Metrobús de Reforma P14

Merkel establece un frente en Europa por el libre comercio

La canciller alemana forja una posición común contra las políticas de Trump en vísperas de la reunión del G20 en Hamburgo

M. GONZÁLEZ / E. MÜLLER, **Berlín**
Europa se prepara para dar una respuesta conjunta al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en la cumbre del G20, convocada en Hamburgo para los próximos 7 y 8 de julio, en dos frentes concretos: la defensa del libre comercio y la lucha contra el cambio climático. Siete países europeos, entre ellos España, forjaron ayer en Berlín, bajo la batuta de la canciller alema-

na, Angela Merkel, "un compromiso muy fuerte" frente a la deriva proteccionista y antiambientalista del presidente de EE UU. "Hay diferencias que no se pue-

Decenas de grupos exigen un aumento del salario mínimo mexicano

PÁGINA 37

den ocultar", subrayó Merkel, que promovió el encuentro de ayer para asegurar que Europa hable con una sola voz en la cumbre de Hamburgo. El presidente francés, Emmanuel Macron, también presente en la cita, argumentó que el objetivo no es aislar a Trump, "sino conseguir que entre en razón". A la reunión también acudieron los líderes de Reino Unido, Italia, Holanda y Noruega.

PÁGINA 3



IRAQ CONQUISTA EL CALIFATO DEL ISIS EN MOSUL. Las fuerzas gubernamentales iraquíes tomaron ayer la histórica mezquita de Mosul, emblema del Estado Islámico, desde donde proclamó el Califato en 2014. Unos 300 yihadistas resisten aún en un kilómetro cuadrado, el último reducto del ISIS en Irak y donde residen 50.000 civiles que son utilizados como escudos humanos. / AHMAD AL-RUBAYE (AFP) PÁGINA 4

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Un grupo de ciudadanos explica cómo vive cada día la discriminación por su piel

México, frente al espejo de su racismo

ELENA REINA, **México**
Al actor Tenoch Huerta los vigilantes le persiguen en las tiendas. A Judith Bautista, socióloga, le dijeron desde pequeña que era fea y no fue contratada en unos grandes almacenes por ser morena. Nadie se cree que el ingeniero Rosendo Vallejo haya estudiado un máster en Oxford, aunque pasee su título con orgullo. La actriz Mónica del Car-

men aguanta que le griten "pinche india" por la calle. Una encuesta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía ha oficializado por primera vez que en México tiene más fácil prosperar quien es blanco y que, cuanto más moreno, menos posibilidades existen de lograr un puesto de trabajo destacado. El sondeo ha situado a México ante el espejo de sus peores males. PÁGINA 15